

2019.SR.000240

Kleine Anfrage Fraktion GB/JA! (Rahel Ruch, GB): Greenwashing des Flughafens Bern-Belp durch den Gemeinderat?

«Das Klima ist in Not» – mit diesem Slogan und einem umfassenden Positionspapier trat der Gemeinderat Ende Mai vor die Medien. Eine der Massnahmen ist ein Flugreiseverbot für die Stadtverwaltung, denn: «Der Flugverkehr ist zudem einer der am schnellsten wachsenden Verursacher von Treibhausgasen und wird in der Schweiz mittelfristig zum klimaschädlichsten Sektor überhaupt.» Angesichts dieser richtigen Feststellung und dieser wichtigen Massnahme irritiert die Ankündigung des Gemeinderates vom 22. August 2019, eine Finanzierung des Flughafens Bern-Belp nicht völlig auszuschliessen. Vor diesem Hintergrund bitten wir den Gemeinderat, folgende Fragen zu beantworten:

1. Was stellt sich der Gemeinderat unter «ökologischer Transformation des Flughafens» vor?
2. Welche Finanzierung könnte sich der Gemeinderat in einem solchen Fall vorstellen?
3. Wie beurteilt der Gemeinderat die Kohärenz dieser Position im Lichte seines Klimamassnahmenplans?
4. Nach welchen Kriterien prüft der Gemeinderat die Beteiligung am Flughafen Bern AG?

Bern, 29. August 2019

Erstunterzeichnende: Rahel Ruch

Mitunterzeichnende: Regula Bühlmann, Lea Bill, Ursina Anderegg, Katharina Gallizzi, Franziska Grossenbacher, Leena Schmitter, Devrim Abbasoglu-Akturan, Eva Krattiger, Seraina Patzen